

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 43/Miércoles 2 de marzo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Obama, "internacionalista". \(Por Esto!\).](#)
- [Libia en el gran juego. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la reunión ampliada del Consejo de Ministros.](#) NTX/AP/EFE
- [Denuncia Cuba en CDDHH aprovechamiento de situación en Libia para controlar petróleo.](#) EFE
- [Opina Canciller que ONU debería discutir acciones del expresidente Bush.](#) NOTIMEX
- [Suspenden de nuevo juicio contra Posada Carriles por enfermedad de un jurado.](#) EFE
- [Cita declaraciones de Jesse Jackson sobre caso de estadounidense preso en Cuba.](#) AP
- [Cita afirmaciones de Hillary Clinton en audiencia de comité de la Cámara de Representantes.](#) EFE
- [Afirmar que no está claro si prisión de BNG se cerrará en 2013.](#) REUTERS
- [Crítico literario de origen cubano recibirá en EE.UU. la Medalla de Humanidades 2010.](#) NOTIMEX
- [Informa que cinco bailarines del BNC deciden quedarse en Canadá.](#) EFE
- [Actor Benicio del Toro busca locaciones en Cuba para realizar rodaje.](#) NOTIMEX
- [Anuncian incremento en los precios de los combustibles en Cuba.](#) REUTERS
- [Gana Erick Hernández su segundo Guinness en dominio del balón.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Señalan irregularidades en fondos de campañas electorales peruanas.](#) DPA
- [Presidenta argentina destaca refinanciación del 92 % de la deuda en mora desde 2001.](#) EFE
- [Sostiene la UNESCO que guerras "roban" la educación a 28 millones de niños.](#) EFE
- [Fuerza naval de EE.UU., Canadá y 20 países de América Latina y Caribe realizan maniobras desde hoy.](#) EFE
- [WikiLeaks e Internet, entre los candidatos al Nobel de la Paz.](#) REUTERS
- [Dicen que aumento de precios del crudo amenaza crecimiento económico.](#) NOTIMEX
- [Asamblea General de ONU suspende a Libia como miembro del Consejo de DDHH.](#) DPA
- [Chávez propone creación de comisión internacional para mediar en Libia.](#) AP
- [Advierte Hillary Clinton que Libia corre el riesgo de una "guerra civil prolongada".](#) EFE
- [Convoca la UE a cumbre extraordinaria sobre Libia el 11 de marzo.](#) NOTIMEX
- [Fuerzas Armadas de Egipto fijan agenda rumbo a democracia.](#) REUTERS
- [ONG's denuncian sexismo en las enmiendas a la Constitución egipcia.](#) EFE
- [Insta Rodríguez Zapatero a un "Plan Marshall" para países árabes.](#) NOTIMEX

POR ESTO! (Versión digital)

1 de marzo de 2011

MEXICO

OBAMA, "INTERNACIONALISTA"

Alfredo García

Con la decisión de "ofrecer cualquier clase de asistencia" a los insurrectos opositores libios, la Casa Blanca supera la consigna de "no dictamos soluciones, pero defendemos nuestros valores", con que inició un nuevo estilo de intromisión en los asuntos internos de los países árabes y del Norte de África.

En efecto, antes de salir de Washington a reunirse en Ginebra con sus colegas árabes y europeos para coordinar la "ayuda" a la rebelión libia que amenaza con derrocar por la fuerza al presidente Muamar Gadafi, la secretaria de

Estado Hillary Clinton afirmó que la comunidad internacional debe desarrollar no sólo una respuesta “humanitaria” a la crisis, sino también “política”. “Estamos listos y preparados para ofrecer cualquier tipo de asistencia”, agregó.

Con la revuelta libia, EE.UU. aterriza los lineamientos de la “Doctrina Obama” hecha pública en mayo del pasado año, un intento de combinar el diálogo diplomático, la disciplina económica y el poder militar, para consolidar el liderato mundial. Los 52 folios del documento que contiene las líneas de política exterior de su mandato fue bienvenida por la comunidad internacional, ya que según los analistas rompían con los objetivos guerreristas formulados por su predecesor George W. Bush, que durante ocho años mantuvo en vilo a la humanidad.

La Estrategia Nacional de Seguridad, que desde 1986 por ley del Congreso cada presidente norteamericano debe formular, fue precedida por varias alocuciones claves del presidente Obama.

El emotivo discurso inaugural, donde expuso que el poder de EE.UU. “crece a través de su uso prudente, nuestra seguridad emana de la justicia de nuestra causa, la fuerza de nuestro ejemplo, el temple de nuestra humildad y moderación”, la definida apuesta a una “acción multilateral y concertada” para solventar problemas globales durante la Cumbre del G-20, el discurso en Praga donde definió la “proliferación de armas nucleares, la crisis económica y el cambio climático”, como grandes desafíos que no podrán ser enfrentados sin la “cooperación, los valores compartidos y la capacidad para escuchar al otro”, y la impresionante presentación en El Cairo, donde propuso abrir una nueva etapa en las relaciones de EE.UU. con los Estados musulmanes, le valió que a pocos meses de su mandato, el Comité Nobel noruego concediera a “crédito” su prestigioso Premio Nobel de la Paz, por “sus extraordinarios esfuerzos para reforzar la diplomacia internacional y la cooperación entre los pueblos”, además de su visión y su trabajo por “un mundo sin armas nucleares”.

En sus dos años de mandato, los hechos confirman que los primeros discursos e incluso la “doctrina” de Seguridad Nacional del presidente Obama sirvieron para presentar, a los norteamericanos y a la opinión pública internacional, una concepción del mundo y un proyecto de intenciones, pero en términos de hechos, demostró ser un conjunto de flexibles orientaciones que no impiden enfrentar críticas situaciones con opciones más convenientes.

En el caso de Libia, la política imperialista que con tanto desparpajo e impunidad desplegó su antecesor Bush, se diferencia de la actual por la renuncia del presidente Obama a acciones unilaterales y una marcada voluntad “diplomática” para lograr un consenso multilateralista, pero su propósito es el mismo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN 1 de marzo de 2011 ESPAÑA

LIBIA EN EL GRAN JUEGO

Manlio Dinucci

II Manifiesto/Global Research

No sólo familias que temen por sus vidas e inmigrantes pobres de otros países norteafricanos huyen de Libia. Hay decenas de miles de “refugiados” que son repatriados por sus gobiernos en barcos y aviones: sobre todo son ingenieros y ejecutivos de grandes compañías petroleras. No sólo de ENI, que realiza cerca de un 15% de sus ventas desde Libia, sino otras multinacionales europeas, en particular: BP, Royal Dutch Shell, Total, BASF, Statoil, Repsol. Cientos de empleados de Gazprom también se vieron obligados a abandonar Libia y más de 30.000 trabajadores chinos de la compañía petrolera y de la construcción. Una imagen simbólica de cómo la economía libia está interconectada con la economía global, dominada por las multinacionales.

Gracias a sus ricas reservas de petróleo y gas natural, Libia tiene una balanza comercial positiva de 27.000 millones de dólares al año y un ingreso per cápita medianamente elevado de 12.000 dólares, seis veces mayor que el de Egipto. A pesar de fuertes diferencias en los ingresos bajos y altos, el nivel de vida promedio de la población de Libia (sólo 6,5 millones de habitantes en comparación con los casi 85 millones de Egipto) es por lo tanto mayor que el de Egipto y otros países norteafricanos. Lo muestra el hecho de que casi un millón y medio de inmigrantes, sobre todo del norte de África, trabajan en Libia. Cerca de un 85% de las exportaciones libias de energía van a Europa: Italia tiene el primer lugar con un 37%, seguida por Alemania, Francia y China. Italia también ocupa el primer lugar en importaciones de Libia, seguida por China, Turquía y Alemania.

Este marco ahora revienta como resultado de lo que se puede caracterizar no como una revuelta de masas empobrecidas, como las rebeliones en Egipto y Túnez, sino como una verdadera guerra civil, debida a una división del grupo gobernante. Quienquiera que diese el primer paso ha explotado el descontento contra el clan de Gadafi, que prevalece sobre todo entre las poblaciones de Cirenaica y los jóvenes en las ciudades, en un momento en el cual todo el norte de África ha tomado el camino de la rebelión. A diferencia de Egipto y Túnez, sin embargo, el levantamiento libio se planificó y organizó con anterioridad.

Las reacciones en la arena internacional también son simbólicas. Pekín ha dicho que está extremadamente preocupado por los sucesos de Libia y llamó a “un rápido retorno a la estabilidad y la normalidad”. El motivo es obvio: el comercio chino-libio ha crecido considerablemente (cerca de un 30% sólo en 2010), pero ahora China puede ver que toda la estructura de las relaciones económicas con Libia, de donde importa cantidades crecientes de petróleo, se ha puesto en juego. Moscú se encuentra en una posición semejante.

Diametralmente opuesta es la señal de Washington: el presidente Barack Obama, que cuando se vio enfrentado a la crisis egipcia minimizó la represión desencadenada por Mubarak y llamó a una “transición ordenada y pacífica”, ha condenado rotundamente al gobierno libio y anunció que EE.UU. prepara “toda la gama de opciones que tenemos a nuestra disposición para responder a esta crisis, incluidas ‘acciones que ponemos emprender solos y otras que podemos coordinar con nuestros aliados a través de instituciones multilaterales’.” El mensaje es evidente: existe la posibilidad de una intervención militar de EE.UU. y la OTAN en Libia, oficialmente para detener el derramamiento de sangre. Las verdaderas razones son obvias: Si se derroca a Gadafi EE.UU. podría derribar todo el marco de las relaciones económicas con Libia y abrir el camino a las multinacionales basadas en EE.UU., que hasta ahora están casi totalmente excluidas de la explotación de reservas de energía en Libia. Por lo tanto, EE.UU. podría controlar el grifo de las fuentes de energía de las que depende en gran parte Europa y que también provee a China.

Estos son las apuestas en el gran juego de la división de los recursos africanos, por los que tiene lugar una creciente confrontación, en especial entre China y EE.UU. La creciente potencia asiática, con la presencia en África de cerca de 5 millones de gerentes, técnicos y trabajadores, construye industrias e infraestructuras a cambio de petróleo y otras materias primas. EE.UU., que no puede competir en ese terreno, puede utilizar su influencia sobre las fuerzas armadas de los países africanos importantes, que entrena mediante el Comando África (AFRICOM), su principal instrumento para la penetración del continente. La OTAN también entra ahora en el juego, ya que está a punto de concluir un tratado de cooperación militar con la Unión Africana que incluye a 53 países.

La central de la cooperación de la Unión Africana con la OTAN ya se está construyendo en Addis Abeba: una estructura moderna, financiada con 27 millones de euros de Alemania, bautizada: “Construyendo paz y seguridad”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 1 MAR (NOTIMEX).- El presidente cubano Raúl Castro anunció un retraso en los planes para recortar hasta finales de marzo medio millón de empleos estatales, una de las medidas más controvertidas de su gobierno para sacar al país de la crisis económica.

Castro, un general de ejército de 79 años, 'alertó que una tarea de esta magnitud que afecta de un modo u otro a tantos ciudadanos no puede enmarcarse en plazos inflexibles', dijo un comunicado leído por la televisión cubana.

El cronograma para el adelgazamiento del abultado sector estatal prevé en los próximos tres años la eliminación total de 1.3 millones de empleos improductivos, como parte del programa gubernamental para la 'actualización' del modelo económico socialista.

Dicha medida, así como la ampliación del minúsculo sector privado al que se aplicarán fuertes impuestos, está contenida en el proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social que debe analizar el VI Congreso del gobernante Partido Comunista en abril próximo.

El mandatario cubano hizo el anuncio durante una sesión de su consejo de ministros, una versión de la cual transmitió el lunes el noticiero nocturno de la televisión estatal, y despliegan este martes los restantes medios oficiales.

El ajuste laboral para desinflar las plantillas estatales ha creado inquietud en los colectivos laborales por el miedo a perder el empleo, pese a los bajos salarios, así como criterios de economistas de que el plan es demasiado fuerte y 'apresurado'.

'Teniendo en cuenta el retraso en el inicio de este proceso, (Castro) orientó a ajustar el cronograma de su ejecución, al tiempo que reiteró la voluntad de que el Estado cubano no dejará a nadie desamparado', añadió la nota oficial.

Además 'señaló que el proceso de disponibilidad laboral que se ejecuta para disminuir las plantillas infladas en el sector estatal no constituye un fin en sí mismo, sino una medida encaminada a recuperar la eficiencia y la disciplina en los colectivos de los trabajadores'.

También el jefe de Estado indicó que el ritmo de avance del plan de despidos masivos, que había iniciado lentamente en octubre pasado, dependerá de la 'capacidad para crear las condiciones organizativas y legales que garanticen su exitoso despliegue'.

Para asimilar la racionalización laboral, las autoridades cubanas aprobaron a finales del año pasado leyes para ampliar la iniciativa privada, que permiten a los cubanos fundar pequeños negocios particulares en 178 profesiones diferentes.

Según cifras oficiales, hasta finales del año pasado más de 80 mil personas recibieron una licencia para abrir negocios particulares, principalmente en el sector de la gastronomía, o ejercer algunos de los oficios autorizados como plomeros, zapateros remendones y payasos.

Los llamados 'trabajadores disponibles' podrán optar también por trabajar en áreas donde según las autoridades hay una escasez crónica de personal, como la construcción, la agricultura, la educación o la policía.

En la reunión del Consejo de Ministros también se analizó el proceso de debate popular sobre el proyecto de programa del VI Congreso del PCC en el que según datos oficiales han participado más de siete millones de personas en casi 130 mil reuniones públicas de debate.

De esas asambleas emergieron más de dos millones de señalamientos agrupados en unas 600 mil propuestas de supresiones, adiciones, modificaciones, dudas y preocupaciones acerca del contenido del proyecto de lineamientos.

El presidente de los Consejos de Estado y de Ministros añadió que la actualización de nuestro modelo no es tarea de un día ni siquiera de un año y que por su complejidad demandará no menos de un quinquenio desplegar su implementación, indicó el reporte.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ El presidente Raúl Castro reconoció el lunes que el programa de ajuste laboral que hubiera cerrado medio millón de puestos de trabajo en el sector estatal no podrá cumplirse al terminar marzo como se había mencionado.

Castro encabezó una reunión del Consejo de Estado y de Ministros en la cual se rindió un reporte de la actividad de Cuba, incluyendo lo que él mismo designó como la "actualización" del modelo cubano y que prevé la reducción de las plazas innecesarias con el objetivo de incrementar la eficiencia económica.

El mandatario "alertó que una tarea de esta magnitud que afecta de un modo u otro a tantos ciudadanos no puede enmarcarse en plazos inflexibles, y su ritmo de avance dependerá de nuestra capacidad para crear las condiciones organizativas y legales que garanticen su exitoso despliegue", indicó una nota oficial leída por un locutor en el noticiero estelar de la televisión.

"Teniendo en cuenta el retraso en el inicio de este proceso, (Castro) orientó ajustar el cronograma de su ejecución al tiempo que reiteró la voluntad de que el Estado cubano no dejará a nadie desamparado", agregó.

Un reporte de la AP divulgado hace algunas semanas dio cuenta de los problemas de las autoridades para poner en marcha las "disponibilidades", que contemplaban trabajos de comisiones de recursos humanos y la evaluación de los contenidos de trabajo del personal, así como la obligación de ofrecerle, a quienes estuvieran sin empleo, alternativas en sectores prioritarios para el país.

Castro "señaló que el proceso de disponibilidad laboral que se ejecuta para disminuir las plantillas infladas en el sector estatal no constituye un fin en sí mismo, sino una medida encaminada a recuperar la eficiencia y la disciplina en los colectivos de los trabajadores", agregó la nota.

La televisión no ofreció las palabras del mandatario, sino un resumen de la reunión mediante un comunicado.

A mediados del año pasado Castro aseguró que era necesario actualizar" el modelo cubano, sometido a las presiones de una fuerte crisis externa y la baja productividad, que críticos atribuyeron al paternalismo y los amplios subsidios estatales.

Este programa contemplaba la reducción de medio millón de puestos en el sector estatal, un 10% de la fuerza laboral de la isla, así como la apertura al trabajo independiente mediante la autorización de licencias para poner pequeños comercios o ejercer profesiones u oficios.

Cafeterías, restaurantes, permisos para zapateros o costureras, peluqueras y manicuras fueron algunas de las áreas en que se otorgaron permisos.

El presidente del Consejo de Estado y de ministros añadió que nuestro modelo no es tarea de un día y ni siquiera de un año, y que por su complejidad demandará no menos de un quinquenio desplegar su implementación", expresó el comunicado, que además indicó que no debe haber "apresuramientos" en implementar las reformas a fin de no cometer errores".

Otra de las medidas que había tomado Castro fue convocar para abril al VI Congreso del Partido Comunista -el máximo órgano de decisión de la institución- para debatir sobre las medidas y generar consenso en torno a ellas.

A manera de preparación se dio a conocer un documento llamado "Proyecto de Lineamientos" que comenzó a debatirse en todos los centros de trabajo, centros vecinales y de estudio, incluso entre los no militantes.

Durante la reunión de los altos funcionarios se informó que se desarrollaron 127.113 asambleas para discutir el texto, con la participación de siete millones de ciudadanos quienes realizaron más de dos millones de señalamientos agrupados en 600.000 proposiciones.

LA HABANA, 28 FEB (EFE).- Las reformas económicas de Cuba tardarán al menos cinco años en ponerse en marcha, según el presidente Raúl Castro, quien admite un retraso en el proceso de ajuste laboral para desinflar las plantillas estatales, una de las principales medidas del plan de ajustes.

El general Castro hizo estas consideraciones en una reunión ampliada del Consejo de Ministros celebrada el pasado viernes pero cuyo contenido fue divulgado hoy por la televisión estatal.

En esta reunión el presidente cubano dijo que el plan de ajustes económicos no debe hacerse con apresuramiento ni improvisación porque la "mayor amenaza" a la revolución reside en los errores que se puedan cometer.

"La actualización de nuestro modelo no es tarea de un día, ni siquiera de un año y por su complejidad demandará no menos de un quinquenio desplegar su implementación", indicó el reporte televisivo citando a Raúl Castro.

Sobre el proceso para desinflar las abultadas plantillas estatales, señaló que esta medida "no constituye un fin en sí mismo sino una medida encaminada a recuperar la eficiencia y la disciplina en los colectivos de trabajadores bajo el principio de la idoneidad demostrada y el mejor derecho".

También resaltó que se trata de una medida que no puede enmarcarse en "plazos inflexibles", reconoció que el inicio de este proceso se ha retrasado e insistió en que el Estado cubano "no dejará a nadie desamparado".

En la reunión del Consejo de Ministros cubano también se analizó el proceso de debate popular sobre el proyecto de Lineamientos Económicos y Sociales, como se conoce en Cuba el plan de reformas que será ratificado en el VI Congreso del gobernante Partido Comunista, que se celebrará a mediados de abril.

Según los datos divulgados en el informativo de la televisión estatal, más de siete millones de cubanos han participado en las casi 130.000 asambleas populares celebradas para debatir este plan.

El Gobierno de Raúl Castro impulsa en la isla un plan de ajustes económicos para intentar superar la grave crisis que Cuba arrastra desde hace décadas.

Entre las medidas más importantes destacan la reforma laboral en el sector estatal, donde para este año se habían anunciado 500.000 despidos así como la ampliación del trabajo por cuenta propia, que en la práctica supone cierta apertura a la iniciativa privada en el único país comunista de América.

GINEBRA, 1 MAR (EFE).- Cuba criticó hoy lo que considera una "tentativa de aprovechar" la situación que vive Libia para "ocupar ese país y controlar su petróleo".

En un discurso pronunciado ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, denunció "la voracidad por los hidrocarburos y no la paz ni la protección de la vida de los libios lo que anima a las fuerzas políticas que llaman en Estados Unidos y en algunos países de Europa a una intervención militar de la OTAN en Libia".

Rodríguez dijo que Cuba apoya una salida "pacífica y soberana" a la crisis en Libia, "sin injerencia extranjera" y que "garantice su integridad".

Sostuvo que la población libia rechaza igualmente cualquier eventual intervención militar extranjera.

Por su parte, el viceministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Temir Porrás Ponceleón, dijo en su intervención en el mismo órgano de la ONU que su país apoya "una solución política de todos los conflictos".

En ese sentido, reiteró la propuesta de su gobierno de formar una comisión internacional de buena voluntad que promueva una salida pacífica a la crisis en Libia.

Recalcó que cualquier solución debe pasar por el respeto de "la integridad y la soberanía del pueblo libio".

GINEBRA, 1 MAR (NOTIMEX).- El gobierno cubano consideró que el Consejo de Derechos Humanos y la Asamblea General de la ONU debería discutir el tema del ex presidente estadounidense George W. Bush por su responsabilidad de ordenar ejecuciones extrajudiciales y tortura.

'Bush ya no es presidente, pero yo entiendo que es responsable de delitos gravísimos como el de ejecución extrajudicial y tortura', dijo a NOTIMEX el canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, tras concluir su intervención en el Consejo de Derechos Humanos.

'Yo creo que sería un excelente tema para discutirlo aquí (en el Consejo de Derechos Humanos) y en los órganos de la Asamblea General de Naciones Unidas', señaló el ministro cubano de Relaciones Exteriores.

Con respecto a la resolución 1970 del Consejo de Seguridad que entre otras sanciones pide que la Corte Penal Internacional (CPI) investigue al coronel Muamar Gadafi, Rodríguez indicó que Cuba no es parte de la CPI.

Agregó que 'el pueblo libio tiene todo el derecho a determinar su propio destino y le deseo una solución pronta, pacífica y soberana'.

Minutos antes el jefe de la diplomacia cubana en su intervención ante el Consejo, al referirse a la posible expulsión de Libia del organismo preguntó ante el plenario que si 'se aplicará esa medida contra países poderosos

que realicen ejecuciones extrajudiciales en territorio de otros estados con empleo de alta tecnología como municiones inteligentes y aviones no tripulados'.

'¿Qué ocurrirá con Estados que acepten en sus territorios cárceles ilegales secretas, faciliten el tránsito de vuelos secretos con personas secuestradas o participen de actos de tortura?', cuestionó.

Me pregunto, lanzó Rodríguez, '¿Qué medidas adoptará este Consejo contra un Estado miembro que cometa actos que causen grandes sufrimientos y atenten gravemente contra la integridad física o mental, como el bloqueo a Cuba tipificado como genocidio en el artículo 2, incisos b y c de la Convención de Ginebra de 1948?'

EL PASO (EE.UU.), 1 MAR (EFE).- El juicio en EE.UU. por supuesto perjurio y fraude contra el anticomunista Luis Posada Carriles fue suspendido hoy nuevamente, después de que la jueza que preside el caso fuera notificada de que uno de los miembros del jurado está enfermo.

Se trata de la quinta ocasión en que el proceso judicial es aplazado desde que comenzó el pasado 10 de enero y que se esperaba duraría de cuatro a seis semanas.

La jueza Kathleen Cardone no suministró detalles en torno al padecimiento del integrante del jurado.

Las suspensiones del juicio, que entra hoy a su octava semana, podrían causar que se extienda hasta abril toda vez que faltan varios testigos por declarar por parte de la Fiscalía Federal.

Entre esos testigos están el agente de la Oficina Federal de Investigaciones de EE.UU. (FBI) Omar Vega, cuya declaración se esperaba desde lunes, y la periodista Ann Louise Bardach, así como todos los que presentará la defensa.

Otro hecho que dilataría el proceso judicial es una moción que la defensa habría interpuesto la semana pasada solicitando autorización de la juez para viajar a Guatemala a interrogar a una testigo que declinó viajar a EE.UU. y cuyo testimonio, de acuerdo con el abogado Arturo Hernández, podría exculpar a su cliente de tres de los 11 cargos que enfrenta.

Cecilia Canel Pelen habría sido secretaria en 1997 de Antonio Álvarez quien, según la Fiscalía, compartía una oficina con Posada Carriles en Guatemala cuando ocurrieron los atentados con explosivos en Cuba en 1997.

La defensa indicó que su intención es interrogarle sobre bombas o materiales para presuntamente hacer explosivos en su lugar de empleo con Álvarez o supuestas actividades para construirlos por parte de Álvarez, Anna Garcelia Bonilla, Posada Carriles, José Burgos o Pepe Álvarez y alguien llamado por su apodo el "Solo fax".

Los fiscales federales respondieron con otra moción en la que se oponen a que la jueza suspenda otra vez el juicio para que las partes puedan viajar a Guatemala a entrevistar a Canel Pelen, cuyo testimonio, en opinión de la Fiscalía, no es relevante.

Posada Carriles no es juzgado en El Paso (EE.UU.) por su presunta participación en los ataques con explosivos a hoteles de Cuba, en los que perdió la vida el turista italiano Fabio di Celmo, sino por supuestamente mentir en su solicitud de asilo político en EE.UU. en 2005 al negar su presunto vínculo con esos hechos.

Adicionalmente, se le juzga por presuntamente haber mentido en su entrevista de naturalización a autoridades migratorias, cuando declaró haber ingresado como indocumentado a través de Matamoros, (México)-Brownsville (Texas, EE.UU.).

La Fiscalía asegura que lo hizo por la vía marítima Isla Mujeres (México) - Miami (EE.UU.), en un ingreso presuntamente facilitado por cinco exiliados cubanos.

La jueza Cardone emitió una orden esta semana para que el jurado, que de acuerdo a administradores de la corte reciben 40 dólares diarios para asistir al juicio, obtengan 10 dólares más diarios a partir del décimo día en que fueron elegidos.

POR PAUL HAVEN

LA HABANA (AP) El clérigo y político estadounidense Jesse Jackson exhortó el martes a Cuba para que libere a un contratista estadounidense que afronta una condena posible de 20 años de cárcel por acusaciones de que buscaba desestabilizar al gobierno de la isla.

Jackson indicó que el otorgarle al estadounidense la libertad por cuestiones humanitarias "abriría la puerta" para que haya mejores relaciones entre los gobiernos de Washington y La Habana.

El mismo Jackson se ofreció a viajar personalmente a Cuba para servir como mediador para obtener la liberación de Alan Gross, un estadounidense de 61 años que se encuentra preso desde diciembre del 2009.

Gross, quien trabajaba para el organismo de ayuda de Estados Unidos USAID cuando fue arrestado, deberá iniciar su juicio el viernes. Enfrenta acusaciones de haber violado las leyes y la soberanía de Cuba.

"No estoy presentando un caso legal. Estoy haciendo un llamado humanitario, un llamado moral", dijo Jackson a The Associated Press en una entrevista telefónica. "Espero que (el presidente de Cuba) Raúl (Castro) y los funcionarios del gobierno perciban las ventajas de ponerlo en libertad. Cada vez que un prisionero es dejado en libertad se abren las puertas a un mayor diálogo y a otras posibilidades".

Jackson, un conocido defensor de los derechos civiles y ex candidato presidencial por el Partido Demócrata, aclaró que estaba hablando como ciudadano privado y no a nombre del gobierno del presidente Barack Obama.

El activista y clérigo ha viajado a Cuba en varias ocasiones y se ha reunido con los hermanos Fidel y Raúl Castro. En 1984, Jackson ayudó a negociar la liberación de 26 presos cubanos, muchos de los cuales se

marcharon de la isla.

Asimismo, ha hecho viajes similares a Yugoslavia, Siria e Irak para lograr la libertad de estadounidenses encarcelados.

Jackson, de 69 años, dijo que estaba "disponible" para repetir ese papel y agregó que le gustaría ir a La Habana de cualquier manera para reunirse con Gross tan pronto como haya terminado su juicio.

El reverendo Jackson, quien ha sido un añejo crítico del embargo comercial que impuso Estados Unidos a Cuba hace 48 años, indicó que ya era hora que Washington establezca una nueva política para con la isla, que ha sido gobernada desde 1959 por los hermanos Castro.

"Cuba no es una amenaza a nuestra seguridad nacional. Deberíamos estar en un diálogo significativo con Cuba", agregó.

WASHINGTON, 1 MAR (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, aseguró hoy ante el Congreso de su país que la flexibilización de viajes y remesas a Cuba no tiene el objetivo de "complacer al régimen de Castro" sino apoyar al pueblo cubano.

Durante una audiencia del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, en la que repasó la política exterior de EE.UU., Clinton explicó que "nuestra meta es ayudar al propio pueblo de Cuba. No estamos buscando levantar sanciones para complacer al régimen de Castro; estamos tratando de ayudar al pueblo cubano".

Clinton señaló que Estados Unidos todavía ve "terribles abusos" en Cuba y que el Gobierno de La Habana ve las consecuencias del mal manejo de la economía y de la represión contra disidentes.

Señaló en particular el encarcelamiento del contratista estadounidense Alan Gross, "que estaba intentando ingresar ayuda a Cuba para ayudar al pueblo cubano".

No obstante, Clinton defendió la decisión de enero pasado del presidente Barack Obama de suspender por otros seis meses el Capítulo III de la Ley Helms-Burton, que permite demandar a empresas extranjeras que negocien con propiedades confiscadas a estadounidenses por el Gobierno de La Habana.

"Ha sido la conclusión de tres presidentes que continuar suspendiendo el Capítulo III está en los intereses nacionales de EE.UU.", observó Clinton, al aludir a las prórrogas realizadas por los dos presidentes anteriores a Obama, el demócrata Bill Clinton y el republicano George W. Bush.

La ley Helms-Burton de 1996, que refuerza el embargo unilateral de EE.UU. contra Cuba, fue aprobada en marzo de ese año tras el derribo de dos avionetas del grupo de exiliados "Hermanos al Rescate" sobre aguas internacionales del estrecho de Florida, a manos de la Fuerza Aérea cubana.

En lo que va de su mandato, Obama ha flexibilizado los viajes y remesas a Cuba en un esfuerzo por apoyar la transición democrática en ese país, pero varios grupos y legisladores del exilio cubano han criticado esas medidas.

Durante la audiencia, tanto el demócrata Albio Sires como el republicano David Rivera, criticaron que, a su juicio, Estados Unidos esté haciendo "concesiones" a Cuba, mientras continúa la represión de disidentes y los abusos a los derechos humanos.

Clinton señaló que Estados Unidos "está comprometido" a utilizar unos 20 millones de dólares para apoyar actividades de derechos humanos en la isla, "de manera que fortalezca el intercambio directo con el pueblo cubano".

La audiencia de tres horas y media es una de las cuatro en las que participará Clinton esta semana para defender la solicitud presupuestaria del Departamento de Estado para el año fiscal 2012 que comienza en octubre próximo.

WASHINGTON (REUTERS) - El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, dijo el martes que no estaba seguro si la prisión para sospechosos de terrorismo en Bahía de Guantánamo, Cuba, sería cerrada al final del primer mandato del presidente Barack Obama.

"No sé", dijo Holder al subcomité de gastos de la Cámara de Representantes. "Haremos todo lo posible".

Holder declinó brindar algún nuevo detalle de planes de cómo procesará la administración a los sospechosos de terrorismo detenidos en la prisión de Bahía de Guantánamo, pero dijo repetidamente que la administración aún planeaba cerrar la instalación.

El Congreso de Estados Unidos ha prohibido a la administración Obama traer algún detenido a suelo estadounidense para juicio o detención, lo que dificulta considerablemente el esfuerzo para cerrar la prisión.

Funcionarios del Gobierno de Obama han dicho que la prisión sirve como herramienta de reclutamiento de militantes anti-estadounidenses y ha hecho difícil negociar con algunos aliados de Estados Unidos que reciban detenidos que han sido absueltos de las acusaciones.

Los republicanos y hasta algunos de los colegas demócratas de Obama se han opuesto a traer a presuntos terroristas a suelo estadounidense para procesarlos en tribunales federales tradicionales y en cambio quieren que sean enjuiciados en comisiones militares especiales en la prisión de Guantánamo.

WASHINGTON, 1 MAR. (NOTIMEX).- El crítico literario de origen cubano Roberto González Echevarría será reconocido por el Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con la Medalla Nacional de Humanidades 2010, informaron hoy fuentes oficiales de La Casa Blanca.

El galardón reconocerá las contribuciones de Echevarría a la crítica de la literatura en español y Latinoamericana, con obras como 'Mito y Archivo: Una teoría de la Narrativa Latinoamericana'.

Además de Echevarría, la Medalla Nacional de Humanidades 2010 será entregada a figuras como Daniel Aaron, Bernard Bailyn, Jacques Barzun, Wendell E. Berry, Stanley Nider Katz, Joyce Carol Oates, Arnold Rampersad, Philip Roth y Gordon Wood.

Además, se entregará la Medalla Nacional de Artes a la escritora estadounidense Harper Lee, quien en 1961 ganó el Premio Pulitzer por su obra 'Matar un ruiseñor (To Kill a Mockingbird)'.

Los organizadores destacan que el galardón será entregado a la autora 'por su sobresaliente contribución' a las artes estadounidenses.

La actriz estadounidense Meryl Streep, ganadora de dos premios Oscar y merecedora de 25 nominaciones de la Academia, también recibirá el mismo galardón 'por su contribución sin paralelo' a las artes cinematográficas, explicó la Casa Blanca.

El resto de la lista de quienes recibirán la Medalla Nacional de Artes está integrada por Robert Brustein, Van Cliburn, Mark di Suvero, Donald Hall, Sonny Rollins, Quincy Jones y el Festival de Danza Jacob Pillow.

TORONTO (CANADÁ), 1 MAR (EFE).- Cinco integrantes del Ballet Nacional de Cuba (BNC), entre ellos el primer bailarín Elier Bourzac, han solicitado refugio en Canadá, según informa el periódico "The Montreal Gazette".

Los otros artistas que han solicitado refugio son, según el periódico, la esposa de Bourzac, Patricia González, de 24 años de edad, Jorge Villazón, de 32 años, Yamil Suárez, de 22 años, y Hugo Rodríguez, de 20 años de edad.

Bourzac, de 26 años, dijo al rotativo canadiense que su decisión de permanecer en Canadá tras la actuación que el BNC realizó el mes pasado en Montreal tiene razones "artísticas".

El bailarín añadió que "en Cuba, donde se practica exclusivamente danza clásica, llegué hasta donde quería en ballet clásico, y me gustaría seguir en ballet. Pero me gustaría explorar el baile contemporáneo y trabajar con coreógrafos internacionales".

A fecha de hoy, la página web del Ballet Nacional de Cuba sigue manteniendo a Elier Bourzac como el primer bailarín del grupo.

LA HABANA, 1 MAR. (NOTIMEX).- El actor puertorriqueño Benicio del Toro se encuentra en esta capital recorriendo diferentes locaciones para filmar una de las historias de la película "Siete días en La Habana", con la que debuta como director, informó hoy la radio local.

Integrantes del proyecto cinematográfico revelaron que el protagonista de las dos partes del filme "Che", sobre el mítico guerrillero cubano-argentino Ernesto Guevara, visitó varias zonas del centro histórico de la capital de Cuba.

En su periplo lo acompañaron la productora española Cristina Zumárraga, entre otras figuras del Séptimo Arte.

El artista puertorriqueño se encuentra en la isla para iniciar el rodaje de una co-producción hispano-francesa, integrada por siete historias, cuyo coordinador de guiones será el escritor y periodista cubano Leonardo Padura.

En el filme que rodará Benicio del Toro en La Habana intervienen también directores como el español Julio Medem, el cubano Juan Carlos Tabío, los argentinos Gaspar Noé y Pablo Trapero, el palestino Elia Suleiman y el francés Laurent Cantet.

El elenco del largometraje está integrado, entre otros, por los cubanos Jorge Perugorría, Mirta Ibarra, Ana de Armas y Vladimir Cruz, este último, uno de los que estará bajo las órdenes de Benicio del Toro.

Del Toro, quien encabezó en diciembre de 2008 en La Habana el estreno de "Che", del director Steven Soderbergh, recibió aquí en julio de 2009 el Premio Internacional de Cine "Tomás Gutiérrez Alea", recordado por filmes como "La muerte de un burócrata".

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAR 1 (REUTERS) - Cuba subió el martes hasta 9 por ciento los precios de los combustibles, el primer incremento en seis meses y que refleja la escalada de los valores internacionales del crudo por la crisis política en Libia.

La gasolina especial aumentó un 7,7 por ciento hasta 1,4 pesos convertibles (1,5 dólares), la regular un 4,35 por ciento hasta 1,2 pesos y el diésel un 9,1 por ciento hasta 1,20 pesos, según listas de precios visibles en las gasolineras de La Habana.

Cuba depende de las importaciones de crudo de Venezuela, su aliado de la OPEP que le suministra 100.000 barriles diarios de petróleo en condiciones preferenciales de financiamiento.

El precio del petróleo en el mercado internacional LCOc1 rondaba el martes los 114 dólares por barril, después de escalar a cerca de 120 dólares la semana pasada por problemas con el suministro de Libia.

Los cubanos, cuyos salarios medios equivalen a 20 dólares mensuales, reaccionaron con preocupación ante la primera subida de precios de los combustibles desde septiembre pasado, cuando el Gobierno aumentó los valores hasta un 18 por ciento.

"No sé cuánto más lo van a subir, es difícil mantener un auto rodando con los salarios que ganamos", dijo Mauricio, un médico sorprendido por los nuevos precios pese a los rumores crecientes en los últimos días.

Cuba mantuvo estables los precios de los combustibles durante años, pero los disparó en un 60 por ciento en septiembre del 2008 para acompañar una escalada del crudo en el mercado internacional.

Cuando el petróleo retrocedió en diciembre del 2008, las autoridades bajaron hasta un 28 por ciento los precios. (1 peso convertible 1,08 dólares)

LA HABANA, 28 FEB 2011 (AFP) - El cubano Erick Hernández, multirrecordista mundial de dominio del balón, recibió este lunes su segundo récord Guinness por golpear la pelota 185 veces en 30 segundos con la cabeza, y adelantó que intentará este año batir esa cota.

"Este récord lo recuerdo con mucha alegría, porque es uno de los más difíciles que he logrado en mi carrera deportiva", declaró al telediario local Hernández, quien realizó su hazaña deportiva en La Habana el 17 de octubre de 2009 y desde entonces esperaba que Guinness la homologara.

Hernández, de 44 años y dueño de otro Guinness por dar 319 toques al balón con la cabeza durante un minuto, explicó que respeta "mucho los récords cortos", pues exigen gran preparación física y concentración del atleta, y adelantó que a finales de este año intentará romper su marca en los 30 segundos.

"Entre octubre y noviembre estaré intentando batir ese récord, porque pienso que aún no se ha logrado el tope para los 30 segundos", comentó.

Además de sus Guinness, el cubano ostenta otras marcas mundiales impresionantes como las de 19 horas y 10 minutos de control de la esférica con todo el cuerpo y los 42 Km. del maratón dominando la pelota, en 7 horas y 17 minutos.

La destreza en el dominio del balón tuvo sus orígenes en Cuba en 1993, y el primer récord mundial fue registrado cuatro años después, cuando Douglas Hernández, hermano de Erick y su actual entrenador, logró 100.026 toques en 15 horas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, 1 MAR (DPA) - El financiamiento de las campañas de los candidatos a la presidencia del Perú ha sido puesto bajo la lupa después de que se dieran a conocer los primeros informes técnicos de la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) en los que se desconoce el origen de algunos aportes, informó hoy la prensa.

Publicidad no declarada o minimizada, fondos anónimos, nula información sobre el costo de los viajes de los candidatos al interior del país, entre otras, son las principales irregularidades que encontró la ONPE en los estados financieros de los cinco postulantes con más posibilidades a llegar la presidencia según las encuestas.

La alianza centrista Perú Posible (PP) del ex presidente Alejandro Toledo, el partido derechista Fuerza 2011 de la parlamentaria Keiko Fujimori, la alianza conservadora Solidaridad Nacional (SN) del ex alcalde de Lima Luis Castañeda, la convergencia nacionalista Gana Perú de Ollanta Humala y la Alianza para el Gran Cambio del liberal Pedro Pablo Kuczynski no han aclarado del todo sus cuentas.

A 40 días de las elecciones presidenciales y parlamentarias, PP no ha declarado depósitos por más de 400.000 soles (unos 140.000 dólares), ni los gastos por los viajes a provincias y afirmó que había gastado menos en publicidad de lo que pudo comprobar la ONPE.

Fuerza 2011 no comprobó de dónde salieron más de dos millones de soles (unos 715.000 dólares) por concepto de una rifa y dos cócteles al no tener un registro personalizado de los contribuyentes. El diario "La República" señaló supuestos nexos de esta agrupación con el narcotráfico.

SN no ha aclarado un contrato de préstamo por 200.000 soles (unos 71.900 dólares), ni ha identificado a las personas que dieron 303.940 soles (unos 109.000 dólares) por nueve cenas partidarias, ni sus gastos por sus giras al interior del Perú.

Gana Perú tiene más de 34.000 soles (unos 12.200 dólares) de contribuyentes anónimos que ingresaron en enero, 233.000 soles (más de 83.000 dólares) por cenas partidarias y más de 500.000 soles (unos 179.000 dólares) por venta de bonos nacionalistas (cupones conmemorativos) que no han sido identificados.

En el caso de la Alianza por el Gran Cambio, no informó de una inversión en publicidad por más de 87.000 soles (unos 31.000 dólares) ni declaró un préstamo por 892.000 soles (unos 320.000) que le hizo la universidad César Vallejo, propiedad de uno de los socios políticos de Kuczynski, César Acuña.

Diversos especialistas pidieron a la ONPE imponer sanciones y multas, y no mantener la impunidad de los partidos que incumplen las normas.

Una encuesta de la firma Ipsos Apoyo revelada el domingo coloca a Toledo en el primer lugar en intención de voto (28 por ciento), seguido por Fujimori (21), Castañeda (17), Humala (14) y Kuczynski (seis). Los demás sondeos de prestigio dan resultados muy similares.

BUENOS AIRES, 1 MAR (EFE).- Argentina ha logrado refinanciar en poco más de un lustro el 92,3 por ciento de la deuda pública declarada en mora en 2001, el mayor cese de pagos de la historia, destacó hoy la presidenta Cristina Fernández en el último discurso de su actual mandato ante el Parlamento.

Arropada por una multitud que siguió su discurso a las puertas de la sede parlamentaria, Fernández defendió el "nuevo modelo de acumulación económica e inclusión social" que en 2003 "inauguró" su esposo y antecesor en la

jefatura del Estado, Néstor Kirchner, fallecido en octubre pasado.

La deuda exterior argentina equivalía al 156 por ciento del producto interior bruto (PIB) del país en 2005, cuando Kirchner concretó "contra viento y marea de afuera y de adentro" la primera refinanciación de los débitos morosos.

Con las otras refinanciaciones que se llevaron a cabo en los últimos dos años, se alcanzó una reestructuración del 92,3 por ciento del monto en mora (unos 102.000 millones de dólares) "y hoy la deuda equivale al 36,5% del PIB", subrayó.

Remarcó además que Argentina ha cumplido con los pagos de sus deudas luego de "constantes rumores de centros financieros que aseguraban que no iba a poder pagar" con el fin de "poder seguir especulando" con los precios de los bonos soberanos.

También puso de relieve que Argentina logrará este año una producción récord de 100 millones de toneladas de granos "incluso contra" los cálculos preliminares del propio Ministerio de Agricultura.

Fernández, a quien sus seguidores le piden que opte a la reelección en las elecciones presidenciales de octubre próximo, dedicó su discurso a hacer un repaso de los "frutos" del mandato de cuatro años que comenzó a fines de 2007.

La presidenta es, hasta ahora, la clara favorita para los comicios del 23 de octubre, aunque ni siquiera ha confirmado su intención de volver a presentarse.

Según las últimas encuestas, la mandataria remontó en febrero una leve caída en su popularidad registrada en enero y podría llegar a ganar en primera vuelta, con un 45 por ciento de los votos, de acuerdo con la consultora Aresco.

La división de la oposición, que se debate en luchas internas para definir a sus candidatos, favorece las expectativas del oficialismo, aunque políticos y analistas coinciden en que aún es pronto para definir el mapa electoral argentino.

NACIONES UNIDAS, 1 MAR (EFE).- Los conflictos armados "roban" la posibilidad de educarse a 28 millones de niños en todo el mundo, al tiempo que los expone a ser víctimas de la violencia, agresiones sexuales y otros abusos, afirma la UNESCO en su informe global 2011 difundido hoy.

El trabajo, que lleva por título "La crisis escondida: conflictos armados y educación", advierte de que el mundo no está en camino de alcanzar en 2015 los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) de la ONU relacionados con la educación.

Los avances logrados en la universalización de la educación primaria no evitarán que se incumplan los ODM "por un buen margen", particularmente en las regiones azotadas por los conflictos, según el estudio de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

El trabajo apunta que el 42% de los menores en edad de cursar la educación primaria que no asisten a una escuela, unos 28 millones de niños, viven en países pobres afectados por los conflictos.

En general, según el informe, el número de niños por escolarizar, que sumaban 67 millones en 2008, se reduce a un ritmo demasiado lento para alcanzar la educación primaria universal que promueven los Objetivos del Milenio.

La UNESCO señala que las escuelas se convirtieron a menudo en un frente de combate en los 35 países que han sufrido un conflicto entre 1999 y 2008.

Las aulas, los alumnos y los profesores son vistos como objetivos legítimos por algunos de los combatientes y son blanco directo de ataques, como los 613 que sufrieron las escuelas afganas sólo en 2009.

En el noroeste de Pakistán, los insurgentes han perpetrado numerosos ataques contra las instituciones que enseñan a niñas, mientras que 220 escuelas en el norte de Yemen fueron destruidas, dañadas o saqueadas durante el conflicto entre el Gobierno y grupos rebeldes en 2009 y 2010, menciona el documento a modo de ejemplo.

Los menores tampoco se han librado del uso de la violencia sexual como arma de terror, particularmente en los conflictos más complicados de África, como el de la República Democrática del Congo (RDC), donde un tercio de las violaciones denunciadas tienen como víctimas a menores de edad.

En la región oriental de este país, azotada por conflictos interminables, se calcula que el número de violaciones es 10 o 20 veces superior al de denuncias.

"La violencia sexual tiene un efecto devastador en la educación: reduce el potencial de aprendizaje de la víctima, genera un temor que impide que las menores salgan de casa a la escuela y conduce al deterioro del ambiente familiar necesario para cultivar la educación", explica el trabajo.

Por otra parte, denuncia que los conflictos desvían fondos públicos de la educación al gasto militar, como demuestra el hecho de que 21 países inviertan más en armamento que en educación básica.

Según la UNESCO, si estos países redujeran en un 10% su presupuesto militar, otros 9,5 millones de menores tendrían acceso a la educación.

Asimismo, recuerda que con el dinero que gastan los países ricos en defensa en sólo seis días se podrían recaudar los 16.000 millones de dólares necesarios para garantizar que se alcancen los seis ODM relacionados con la educación en 2015, a los que se comprometió la comunidad internacional en la Cumbre del Milenio de 2000.

El documento se hace eco de las denuncias de que las prioridades estratégicas de los países donantes han conducido a concentrar su atención en unos cuantos países, a costa de ignorar la situación en el resto de naciones

con graves problemas de desarrollo.

Así, las donaciones a la educación primaria en Afganistán se han quintuplicado en los últimos cinco años, mientras se han quedado estancadas en países donde la situación es igual de desesperada como Chad o la República Centroafricana, y declinado en países como Costa de Marfil.

Las poblaciones desplazadas por los conflictos también afrontan graves barreras para acceder a la educación, ya que el índice de escolaridad en los campamentos de refugiados de la ONU en el mundo árabe solo alcanza el 42%, mientras que en el sur y el oeste de Asia no pasan del 39%.

"En este documento se detalla de manera descarnada la brutalidad de la violencia que padecen algunas de las personas más vulnerables del mundo, incluidos los escolares", expone en la introducción del informe el arzobispo sudafricano y Nobel de la Paz, Desmond Tutu.

Junto al clérigo, los también Nobel de la Paz Oscar Arias, Shirin Ebadi y José Ramos Horta refrendan el contenido del trabajo de la UNESCO.

MIAMI (EE.UU.), 1 MAR (EFE).- Fuerzas navales estadounidenses y guardacostas de Canadá y 20 países latinoamericanos y caribeños participarán a partir de mañana, miércoles, en las maniobras "Tradewinds 2011" en el Caribe, centradas en la defensa regional.

El Comando Sur de EE.UU., con sede en Miami, indicó hoy en un comunicado que las maniobras conjuntas tendrán lugar en la isla caribeña de Antigua y Barbuda y tienen como objetivo "mejorar la cooperación y operatividad entre las naciones asociadas para contrarrestar las eventuales amenazas a la seguridad regional".

Los ejercicios de entrenamiento denominados "Tradewinds" reúnen a fuerzas del Ejército, la Marina y efectivos de la Guardia Costera estadounidense, así como otros organismos de seguridad de la región.

Las naciones que participan en estas maniobras son: EE.UU., Antigua y Barbuda (país anfitrión), Bahamas, Barbados, Belice, Canadá, Colombia, Dominica, República Dominicana, El Salvador, Granada, Guatemala, Guayana, Haití, Jamaica, Nicaragua, Panamá, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Surinam y Trinidad y Tobago.

Las maniobras se centrarán en la "defensa regional" y la lucha contra el tráfico de drogas, agregó el comunicado.

"El objetivo de las maniobras es incrementar la cooperación entre la Comunidad del Caribe (Caricom), el Sistema Regional de Seguridad (RSS) del Caribe y otras naciones asociadas", señaló el mayor Eric Dominijanni, coordinador de los ejercicios militares.

En ese sentido, apuntó que las maniobras "Tradewinds" mejorarán "el centro de control, la capacidad de la infantería, las tácticas de aplicación de la ley y las técnicas y procedimientos y la búsqueda y rescate", entre otros puntos.

Estados Unidos y el Caribe "comparten intereses comunes" y los "desafíos regionales requieren soluciones en cooperación. Estamos comprometidos en construir una asociación duradera que aumentará nuestra capacidad para trabajar juntos de forma eficaz", resaltó Dominijanni.

OSLO, MAR 1 (REUTERS) - La página web de filtraciones WikiLeaks, Internet y una activista rusa de derechos humanos son algunos de los nombres que aparecen en la lista récord de 241 candidatos al premio Nobel de la Paz del 2011.

El Comité del Nobel noruego indicó el martes que la lista del 2011 incluye a 53 organizaciones y supera a los 237 nominados del año pasado.

Entre los candidatos más conocidos están la activista afgana de derechos Sima Samar, la Unión Europea, el ex canciller alemán Helmut Kohl, el disidente cubano Oswaldo Payá Sardiñas, el grupo ruso de derechos Memorial y su fundadora, Svetlana Gannushkina.

"Mirando a largo plazo, podemos decir que el interés en el premio es fuerte y crece junto con el número de candidatos", dijo a Reuters Geir Lundestad, un miembro sin derecho a voto del comité del Nobel.

Los miembros de todos los parlamentos nacionales, profesores de derecho o ciencias políticas y ganadores anteriores son algunos de los que pueden presentar a un candidato. Algunos hacen públicas sus nominaciones.

WikiLeaks atrajo la atención del mundo y enfureció a varios gobiernos al publicar miles de despachos diplomáticos secretos estadounidenses. Su polémico fundador, Julian Assange, se enfrenta a una extradición de Gran Bretaña a Suecia por delitos sexuales, que él niega.

Lundestad no quiso estimar cómo podrían influir las revueltas populares que barren Oriente Medio y el norte de África en el discreto comité de cinco miembros del Nobel.

Algunos expertos han señalado que Internet o medios sociales como Facebook y Twitter, utilizados para ayudar a organizar a la disidencia en países con gobiernos opresivos, podrían resultar premiados.

Lundestad señaló que los más activos este año en presentar candidaturas han sido los miembros del Parlamento noruego y el Congreso estadounidense.

Bajo el liderazgo del ex primer ministro Thorbjørn Jagland, el comité del Nobel no ha eludido las decisiones atrevidas, eligiendo primero a Barack Obama apenas meses después de que se convirtiera en presidente de Estados Unidos, y el año pasado al entregar el premio al disidente chino Liu Xiaobo.

Jagland ha prometido que el premio Nobel de la Paz será más relevante y más cercano a los asuntos mundiales, después de una era en la que se ha premiado a un pionero de los microcréditos y una activista en defensa de los árboles.

El premiado o premiados se anunciarán en octubre. El premio, establecido por el sueco Alfred Nobel, inventor de la dinamita, incluye 10 millones de coronas suecas (1,58 millones de dólares).

WASHINGTON, 1 MAR (NOTIMEX).- El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, advirtió hoy que el reciente aumento en los precios del petróleo tras las protestas en Medio Oriente y África amenaza el crecimiento económico y la estabilidad de los precios.

Ante el Comité de Banca del Senado, el titular del banco central confió, sin embargo, que la economía estadounidense tendrá en 2011 un crecimiento mayor al esperado como efecto de factores como la recuperación de la confianza y la política monetaria.

'Un incremento sostenido de los precios del petróleo representaría una amenaza tanto al crecimiento económico como a la estabilidad de los precios, particularmente si ocasiona que las expectativas de inflación queden menos ancladas', subrayó.

'Continuaremos monitoreando de cerca estos sucesos y estamos preparados para responder conforme sea necesario para apoyar la recuperación en marcha en el contexto de estabilidad de los precios', enfatizó.

El precio del petróleo Brent se cotizaba este martes en unos 113 dólares por barril, mientras que el petróleo ligero West Texas Intermediate ha rondado los 100 dólares por barril en el New York Mercantile Exchange.

Bernanke estimó durante la sesión que la economía estadounidense experimentará este año un ritmo de crecimiento mayor que en 2010 a un nivel de entre 3.5 a 4.0 por ciento, un aumento en relación con las proyecciones de noviembre.

El economista atribuyó el mejoramiento del panorama económico del país a la combinación de un aumento de la confianza de los consumidores y de los negocios, aunado a una política monetaria 'acomodaticia' y una ampliación del acceso a crédito.

Bernanke señaló que el consenso de la junta de gobierno del banco central estadounidense, al igual que la de economistas privados, es que Estados Unidos crecerá en 2011 hasta medio punto porcentual más que las proyecciones hechas en un inicio el año pasado.

El economista también refirió que aunque la inflación sigue siendo baja en el país, se han registrado 'aumentos significativos' desde el verano pasado, en adición al incremento reciente en el precio de la gasolina por las protestas en el Medio Oriente y África.

En ese sentido vaticinó que el panorama más probable es un ligero aumento temporal en la inflación al consumidor.

Bernanke lamentó que la tasa nacional de desempleo, de 9.0 por ciento, siga alta, mientras que el mercado inmobiliario se mantiene débil.

NUEVA YORK, 1 MAR (DPA) - La Asamblea General de la ONU decidió hoy por consenso la suspensión de Libia como miembro del Consejo de Derechos Humanos de Ginebra, por haber cometido "violaciones graves y sistemáticas de los derechos humanos".

La adopción se hizo a recomendación del propio Consejo de Derechos Humanos, que pidió que el país árabe fuera suspendido como miembro del organismo. Es la primera vez que se suspende un país del Consejo.

Para dar el visto bueno a la suspensión, la Asamblea General necesitaba el apoyo de al menos dos tercios de los 192 Estados Miembros del organismo.

La resolución la presentó formalmente el diplomático del Líbano en la ONU, Nawaf Salam, que lo hizo en nombre de la Liga Árabe y la Unión Africana. "Esperamos que esta resolución lleve a un inmediato cese de la violencia", dijo Salam que mostró su "solidaridad" a toda la población libia.

El texto estuvo copatrocinado por más de 70 países, varios de ellos de América Latina: Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, el Salvador, Guatemala, Honduras, México, Perú y Uruguay.

Venezuela y Cuba, países cuyos gobiernos apoyan a Gadafi, intervinieron en la reunión de la Asamblea para mostrar su postura en contra de la resolución que vieron como una injerencia extranjera en la cuestión libia.

El embajador de Venezuela ante la ONU, Jorge Valero, apuntó, tras mostrar su solidaridad con el pueblo libio, que su país tiene "reservas" ante la resolución aprobada porque una decisión como esta "debería sólo tomar lugar tras una investigación creíble y objetiva que confirme la veracidad" de las violaciones denunciadas.

Por otro lado, Valero criticó que Estados Unidos busque la intervención militar "unilateral" en Libia por, dijo, ser uno de los "sitios más importantes de la región en cuanto a recursos de petróleo y energía".

Unas declaraciones que la embajadora de Estados Unidos ante la ONU, Susan Rice, se apresuró a refutar: "Es vergonzoso que un Estado Miembro, cuyo historial reprensible habla por sí solo, utilice esta ocasión para propagar mentiras, alimentar el miedo y sembrar odio".

Rice calificó a Valero de vivir "en un mundo de fantasía".

Por su parte, el embajador de Cuba ante la ONU, Pedro Núñez Mosquera, se sumió a la postura de Venezuela ante una posible intervención militar. "Cuba se opone categóricamente a una intervención militar en ese país que

provocaría miles de muertos y graves consecuencias para la economía mundial", dijo el diplomático.

Además, criticó la suspensión de Libia del Consejo de Derechos Humanos porque esta medida significa seguir una política de "doble rasero".

Por su lado, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, que había instado a la Asamblea General a suspender a Libia, expresó durante su intervención su preocupación ante "las pérdidas de vidas que continúan". Recordó que "miles de personas nacionales y extranjeras pueden estar atrapadas en Libia" y que más de 100.000 personas huyeron hacia las fronteras de Egipto y Túnez.

CARACAS (AP) _ El presidente venezolano Hugo Chávez acusó a Estados Unidos de preparar una invasión a Libia y reiteró su defensa al líder Moamar Gadafi, alegando que sería "un cobarde para condenar a quien ha sido mi amigo".

Durante una cadena de radio y televisión desde un teatro capitalino el lunes tarde, rechazó la decisión que tomó Washington de colocar fuerzas navales y aéreas cerca de Libia, y abogó por enviar al país africano una comisión de varios "países amigos" para tratar de mediar entre el gobierno y los opositores.

Estados Unidos "está exagerando, y está distorsionando las cosas para justificar una invasión", dijo Chávez.

Afirmó que el gobierno estadounidense quiere "intervenir militarmente en Libia" porque están "enloquecidos por el petróleo libio".

"Tenemos que ser prudentes. Sabemos cuál es nuestra línea política: no apoyamos invasiones, ni masacres, ni nada, sin importar quién la haga. Pero no hay ninguna duda que sobre Libia se teje una campaña de mentiras", agregó el mandatario venezolano durante el discurso televisado ante un público de estudiantes que recibieron sus títulos tras graduarse de universidades públicas.

El mandatario reiteró su posición de defensa de Gadafi, y señaló que "sobre Libia se teje una campaña de mentiras, a mí no me queda duda (...), pero no voy a condenar (a Gadafi), sería yo un cobarde para condenar a quien ha sido mi amigo".

"No condenan a Israel cuando bombardea Faluya y mata a niños y mujeres... ¿Por qué no condenan a Israel? ¿Quién condena a Estados Unidos por matar a millones de muertos inocentes en Irak, en Afganistán, en el mundo entero?", dijo.

Chávez dijo que el gobierno estadounidense está detrás de la campaña para expulsar a Gadafi.

"Ya Estados Unidos ha dicho que está listo para invadir Libia, ¿te das cuenta? y casi todos los países de Europa condenando a Libia. ¿Qué quieren? Se frotan las manos, el petróleo es lo que le importa a ellos", indicó.

Estados Unidos anunció la movilización de fuerzas cerca de Libia y dijo que todas las opciones estaban abiertas para proteger a la población libia de las acciones del líder Moamar Gadafi, que desde el 15 de febrero enfrenta el rechazo de opositores que reclaman cambios democráticos y el fin de la corrupción en su país.

Las fuerzas de Gadafi y los rebeldes sostienen enfrentamientos en varias partes de Libia, sobre todo por el control de las dos ciudades más cercanas a la capital Trípoli.

El gobernante venezolano, un abierto crítico a Washington, sostuvo que una invasión a Libia "podría ser una catástrofe mucho más grande de las que ya estamos viviendo".

"Allí (en Libia) hay una amenaza de una tragedia mayor, o de una guerra civil o de una invasión que termine en otra guerra internacional que se extienda por el Norte de África", agregó.

Chávez hizo un llamado a la comunidad mundial a que "no nos dejemos llevar por los tambores de la guerra", a que se busque una "fórmula política" y se envíe "una comisión de buena voluntad que vaya a tratar de ayudar a que no se sigan matando en Libia".

Estimó que la comisión de "países amigos" podría ir a Trípoli a "conversar con el gobierno y a conversar con los líderes de la oposición".

En medio de la ola de protestas en Medio Oriente contra regímenes enquistados desde hace décadas, Argentina reclamó también el lunes a la comunidad internacional un mayor compromiso para "prevenir" las dictaduras y pidió prohibir la venta de armas a gobiernos acusados de violar los derechos humanos.

Argentina se ha manifestado "profundamente preocupado" por la feroz represión ordenada por Gadafi contra el levantamiento popular en su país, en una declaración en sintonía con el repudio de sus vecinos Brasil y Chile.

"En estos días aciagos en que permanentemente nos llegan noticias de represiones violentas a manifestaciones populares que reclaman mayores libertades es importante recalcar, una vez más, que los gobiernos deben respetar sin dilación la voluntad de sus pueblos", expresó el canciller Héctor Timerman durante la sesión plenaria del Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, Suiza.

Las voces de preocupación comenzaron a surgir luego de que Cuba, Venezuela, Nicaragua y Bolivia salieron en defensa de su aliado en el Medio Oriente.

El Consejo de Seguridad de la ONU, del que Brasil es miembro, impuso en forma unánime el sábado sanciones contra Libia, entre ellas un embargo de armas y un pedido a la Corte Penal Internacional para que investigue a Gadafi por violaciones a los derechos humanos.

La oposición en Venezuela exigió el lunes a Chávez que endurezca su postura hacia el líder libio y le retire la condecoración que le otorgó en el 2009.

La oposición consideró como "irresponsables" las declaraciones que ha realizado Chávez sobre la crisis en Libia, y acusó al mandatario venezolano de tratar de "banalizar esta criminal represión" que han sufrido los disidentes libios.

La coalición de partidos de la oposición en Venezuela ha criticado duramente a Chávez por su estrecha relación con Gadafi. El lunes, la coalición advirtió que el fracaso de Chávez por declararse a favor de la violenta ofensiva de Gadafi afecta la reputación de Venezuela.

Al mantenerse al margen del concierto de naciones que condena las acciones criminales del gobernante libio, Chávez sitúa a nuestro país como su defensor y nos coloca irresponsablemente al lado de gobiernos repudiados por la comunidad internacional", refiere la coalición a través de un comunicado.

Por su parte, el vicescanciller de Ecuador, Kintto Lucas, destacó el lunes que su país ha condenado fuertemente la violación de los derechos humanos, tanto por parte del gobierno de Libia como por parte de sectores de la oposición (de ese país)".

Un levantamiento contra el régimen de Gadafi comenzó el 15 de febrero y se ha extendido prácticamente a toda la mitad oriental del país. El régimen ha respondido abriendo fuego contra los manifestantes en numerosas ciudades, con un saldo de cientos de muertos.

WASHINGTON, 1 MAR (EFE).- La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, advirtió hoy en el Congreso de que Libia corre el riesgo de una "guerra civil prolongada" e informó de que su Gobierno sopesa crear una "zona de exclusión aérea" para contener la violencia en ese país.

Estados Unidos realiza consultas con sus aliados en la OTAN para planear las acciones que sean necesarias, entre las que se incluye una zona de exclusión aérea, dijo Clinton, en una audiencia del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes sobre el presupuesto de ayuda exterior para 2012.

"En lo que se refiere a Libia, Estados Unidos ha mostrado liderazgo al imponer sanciones muy estrictas", entre ellas la congelación de bienes del presidente libio, Muamar Gadafi, explicó la jefa de la diplomacia estadounidense.

El Gobierno de Washington "no quita ninguna opción de la mesa" y la creación de una zona de exclusión aérea "es una acción" que "revisa activamente", enfatizó la diplomática, sin ofrecer más detalles.

Según dijo, Libia afronta varios escenarios posibles, incluyendo "un descenso al caos", por lo que hay mucho en juego para impedir una mayor desestabilización en la zona.

Clinton, que regresó anoche de una serie de reuniones en Ginebra para analizar la crisis en Libia, elogió la resolución aprobada el sábado por el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y dijo que habrá más anuncios de la Unión Europea y otros países respecto a Libia.

Por otra parte, dijo que Estados Unidos está al tanto de los esfuerzos de Gadafi de defender el área de Trípoli y otros lugares, y que el Gobierno de Washington "respeta", además, "el deseo" de las fuerzas de oposición libias de actuar sin injerencia extranjera.

Clinton acudió hoy al Comité para defender el presupuesto del Departamento de Estado para el año fiscal 2012 que comienza en octubre próximo.

En paralelo, el general James Mattis, titular del Comando Central de Estados Unidos -que supervisa las operaciones de ese país en Oriente Medio-, dijo en otra audiencia que la zona de exclusión aérea serviría como elemento disuasorio para que el Gobierno de Trípoli no suprima las protestas.

BRUSELAS, 1 MAR (NOTIMEX). La Unión Europea (UE) celebrará el 11 de marzo próximo en esta capital una cumbre extraordinaria sobre la situación en Libia y otros países de África del norte, informaron fuentes diplomáticas.

La reunión se celebrará el mismo día en que los gobernantes de la zona del euro ya estaban convocados para discutir sobre un nuevo plan para mejorar la competitividad de sus 17 socios.

Con la organización de la cita el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, atiende a un pedido del presidente francés, Nicolas Sarkozy.

El pasado domingo, Sarkozy señaló la urgencia de que la UE adopte una estrategia común frente a la crisis en los países del sur del Mediterráneo y el riesgo de que resulte en una llegada masiva de inmigrantes ilegales a territorio europeo.

Además del problema de la inmigración en su territorio, los Veintisiete evaluarán cómo ayudar a los millares de desplazados que se dirigen principalmente hacia Túnez y Egipto huyendo de la violencia en la vecina Libia.

También acordarán medidas para ayudar al pueblo tunecino y egipcio durante el proceso de transición democrática.

Italia aboga por la implementación de una especie de Plan Marshall, en los moldes del programa creado por Estados Unidos para ayudar la reconstrucción de Europa tras la Segunda Guerra Mundial.

En paralelo, la Comisión Europea (CE) aseguró este martes que la mancomunidad no planea una intervención militar en Libia 'por el momento'.

'Antes quisiéramos ver los efectos de las sanciones', afirmó en rueda de prensa el portavoz comunitario Michael Mann.

La UE adoptó el lunes un paquete de sanciones contra Libia, que incluye un embargo de armas y municiones y el bloqueo de los bienes que el líder Muamar Gadafi y otras 25 personas poseen en su territorio.

EL CAIRO, MAR 1 (REUTERS) - Las fuerzas armadas de Egipto fijaron provisionalmente para el 19 de marzo una votación para determinar cambios constitucionales, como un prelude para las elecciones parlamentarias de junio, seguidas por comicios presidenciales rumbo a una democracia plena, dijeron el martes fuentes militares.

El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas, que dirige a la nación más poblada del mundo árabe tras la salida forzada de Hosni Mubarak el 11 de febrero, se está apegando a una agenda de corto plazo para abrir un nuevo capítulo de la historia moderna de Egipto.

"El período de tiempo que los jóvenes anunciaron es una agenda preliminar para los eventos cruciales que vendrán en los próximos meses", dijo una fuente del Ejército al ser consultada por comentarios de líderes jóvenes que se reunieron la semana pasada con el consejo y que revelaron el 19 de marzo como fecha.

Los líderes jóvenes señalaron que se realizará una elección parlamentaria en junio, seguida por una votación presidencial seis semanas después.

Los militares, que prometieron estar alertas ante una "contrarrevolución" frente a temores de que el círculo interno de Mubarak intente seguir aferrado al poder, podrían realizar más cambios de gabinete tras una reciente modificación, agregó la fuente.

En círculos políticos existe una creciente especulación que el primer ministro, Ahmed Shafiq, podría renunciar. Elegido por Mubarak en sus últimos días al poder, el funcionario fue el blanco el viernes de una protesta en la plaza Tahrir que pedía su salida.

Los Hermanos Musulmanes, movimientos de jóvenes y otros grupos políticos han llamado al reemplazo del gabinete interino en donde los puestos clave de Defensa, Cancillería, Interior y Justicia descansan en las manos de los designados por Mubarak.

"Todo el régimen debe irse y eso incluye al Gobierno de Shafiq", dijo Ibrahim Ali, quien protestaba en la plaza Tahrir.

La vida en la capital egipcia todavía no ha vuelto a la normalidad con nuevas carpas emplazadas por manifestantes en la plaza Tahrir, el centro neurálgico de la revuelta en contra de Mubarak, escuelas cerradas y la reapertura de la bolsa, que se esperaba el martes, atrasadas hasta el sábado.

Los pasos del Ejército hacia la democracia han sido bien recibidos internacionalmente y por la oposición en este aliado clave de Estados Unidos en Oriente Medio, que posee un tratado de paz con Israel. El Alto Mando quiere que el país vuelva a la normalidad en cuanto sea posible.

EL CAIRO, 1 MAR (EFE).- Un centenar de ONG egipcias pro-derechos de la mujer denunciaron hoy que las enmiendas a la Constitución propuestas por un comité de expertos "excluyen a las candidatas a las elecciones presidenciales", según un comunicado.

La Coalición egipcia para la Educación Civil y la Participación de la Mujer destacó que los cambios constitucionales propuestos les han causado "gran preocupación" porque "no logran lo que el pueblo egipcio quiere, ni reúnen las demandas de la revolución".

El sábado pasado se dieron a conocer las recomendaciones de un comité de juristas para modificar varios artículos de la Constitución, entre ellos el 75, en el que proponen que el presidente egipcio sea de esta nacionalidad, que sus dos padres sean también egipcios y que no esté casado con una extranjera.

Según la nota, en el texto presentado por los expertos dice que "el presidente de Egipto sea nacido de padres egipcios y no puede estar casado con una mujer no egipcia".

Las ONG se quejaron de esa redacción porque significa que el presidente tiene que ser necesariamente un hombre, ya que no puede estar casado con "una mujer no egipcia".

Y recordaron que "la afirmación de que los nombres masculinos en árabe incluyen a hombres y mujeres no es una afirmación precisa, porque el Corán, que es la fuente de la lengua árabe, menciona la mayor parte de las veces a la mujer junto al hombre".

También indicaron que en el libro sagrado musulmán no se emplea el masculino para referirse a hombres y mujeres.

Aun así, el comunicado señala que, en caso de aceptarse el masculino para denominar a ambos géneros, cuando en la redacción propuesta por los juristas se dice que el presidente no puede estar casado con una "mujer no egipcia", solo se refiere a los hombres.

Por ese motivo, las ONG recomendaron que se diga en su lugar el presidente "no debería estar casado con (alguien) no egipcio".

MADRID, 1 MAR (NOTIMEX).- El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, instó hoy a la comunidad internacional a desarrollar un 'Plan Marshall' para los países árabes con revueltas populares.

En el marco de su visita a Qatar, el mandatario español declaró a la televisión Al Yazira, que la comunidad internacional debe estar preparada para comenzar una operación de apoyo financiero y desarrollar un 'Plan Marshall', similar al plan estadounidense que ayudó a reconstruir Europa tras la Segunda Guerra Mundial.

Respecto a la situación en Libia y Túnez, el presidente español consideró que hay que 'esperar y ver cómo avanza la situación' y, cuando sea necesario, estar preparados para prestar ayuda.

En tanto, en otra rueda de prensa en Qatar, Rodríguez Zapatero fue cuestionado por su viaje oficial mañana a Túnez, y dijo que los países europeos 'estamos apoyando con sentido de la responsabilidad' lo que ocurre en esos países.

Indicó que se trata de procesos de cambios que se están produciendo en algunos países árabes, 'cambios para la democracia, la libertad, para la modernización'.

Expuso que la intención a viajar a Túnez es 'escuchar cómo es el proceso de cambio y dar apoyo a ese proceso'.

Apuntó que España se ofrecerá a 'asesorar y ayudar si requieren nuestra ayuda'.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
